

# 15



## Le « château » d'Allex Aujourd'hui Maison St-Joseph

C'est une imposante demeure avec un immense parc, au centre du village. Il a appartenu à différents propriétaires. Sur les bases d'un modeste manoir, fut construite au XVIII<sup>e</sup> siècle, une villa imitée des résidences de l'aristocratie italienne.

### Les différents propriétaires :

**1673** : Pierre Perrachon vend à la famille de la Tour du Pin de Montauban.

**1868** : M. et Mme Bontoux l'achètent à la Comtesse de Sieyes. M. Bontoux, polytechnicien travaillait dans la construction des chemins de fer de l'empire Austro-Hongrois. Il fut président en 1878 d'une banque très importante « l'Union Générale » qui fit faillite en 1882.

**1909** : Pierre Girardon, neveu de Mme veuve Bontoux devient l'héritier du château.

**1920** : M. Paul Lepercq, riche industriel, le cède en location aux Spiritains pour y installer l'école des Missions.

**1933** : La Congrégation du Saint-Esprit devient propriétaire des lieux et construit le sanctuaire.

### Comment le château devient école ?

#### Première étape :

**1920**, on aménage l'intérieur du château :

Une chapelle sera installée dans le grand salon.

Les anciennes écuries sont transformées en réfectoires et la partie supérieure en dortoirs.

#### Deuxième étape :

**1921**, début de la construction de la chapelle provisoire qui s'achève un an après sur l'emplacement du jardin d'hiver.

**1935**, le sanctuaire de Saint Joseph est l'œuvre de l'architecte Pierre Isnard.

Il sera consacré le 6 mai 1937.

Depuis 1999, il n'y a plus d'école, mais le château, dit « Maison Saint Joseph », a été transformé en « centre d'accueil pour groupes divers » et reste encore un lieu de pèlerinage et de prières.